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打造常演常新的
经典剧目

我市召开第九届陕西省艺术节重点剧目工作推进会
本报讯 4 月 10 日下午，我市召开第

九届陕西省艺术节重点剧目工作推进会，

旨在将重点剧目打造成常演常新的经典

佳作。市委常委、副市长曾德超，市委常

委、宣传部部长武勇超参加会议并讲话。

第九届陕西省艺术节拟于今年 10 月

中旬在我市举办。我市为此打造了重点剧

目——舞剧《青铜密码》和秦腔现代剧《周

原长歌》。推进会上，两部剧目主创团队围

绕编排构想、舞美设计、音乐创作等进行

了陈述汇报。与会专家从专业角度提出了

改进意见。

会议指出，第九届陕西省艺术节是我

市今年的重点工作、亮点工作。所有主创

人员要始终坚持正确的政治方向，传递真

善美的正能量 ；要加强与专家的沟通，下

功夫打磨作品 ；相关部门要凝心聚力做好

保障工作，力争将两部剧目打造成常演常

新的经典佳作。
本报记者 唐晓妮

牢牢守住
安全生产底线

市领导检查城建交通领域安全生产工作
本报讯 4 月 10 日下午，副市长张礼涛

在市区检查城建交通领域安全生产工作。

当天，张礼涛先后来到渭河团结大桥

施工现场、锦业府邸建设项目现场，以及

宝鸡汽车西站，详细了解重点项目复工复

产及施工进展情况，协调解决项目推进难

题，并重点检查城建交通领域安全生产措

施落实情况。他要求，相关部门和施工单

位要在抓好疫情防控和复工复产的基础

上，认真排查安全隐患，严格落实各项安

全措施，有效防范安全生产事故发生。

张礼涛指出，当前全国正在加快复工

复产，城建交通系统要积极落实安全主体

责任，加强安全生产监管，牢牢守住安全

生产底线，切实维护人民群众生命财产安

全。企业要严格执行安全制度，强化安全

意识，做好安全防范，尽快恢复生产，同时

集中精力抓开工、抓进度，为夺取疫情防

控和实现经济社会发展目标双胜利打好

基础。              本报记者 周淑丽

小餐饮还需您多捧场  
■ 韩正强 罗琴

（上接第一版）又能带动就业，是一件利国

利民的大好事，这件实事办到了老百姓的

心坎上，我们住在周边的群众全力支持这

个大项目、好项目。

“理解支持施工，期盼
宝鸡城市交通更畅通”

莫道春光难揽取，浮云过后艳阳天。

日前，在市区宝烟路十字路口，记者看到

正在开工建设我市首座环形人行天桥的

四支施工队，在十字路口的四个方向同时

忙碌着，机器轰鸣，围挡外看不到灰尘，路

面干净整洁。在信号灯的指挥下，南来北

往的车辆川流不息。

家住市区宝烟路附近石油小区的居

民张建华说 ：“我家楼下的十字路口由于

过往车辆多，交通时常拥堵。最近，市上组

织施工人员在十字路口开工建设环形人

行天桥，我心里非常高兴。工程开工后，难

免给市民生活及车辆通行带来一定影响，

不过施工单位想得很周到，他们在施工

路段设置了隔离挡墙，并且用绿色草皮对

围挡进行了装饰，没有出现尘土飞扬、交

通不畅的现象。我们盼望施工人员加快工

期，尽快将天桥建成投用，缓解这里的交

通压力，让宝鸡城市交通更畅通。”

为打通市区交通堵点，最近，市区盛

世广场与行政中心地下通道项目也在加

班加点进行当中。前不久，记者在建设现

场看到，钢管架密如织网，施工人员有的

在浇筑混凝土，有的在绑扎钢筋，有的拉

运土石方，一派热火朝天的建设场面。

路过此处的出租车司机郭国祥告诉

记者，他开了 14 年出租车，切实感受到了

宝鸡日新月异的变化。尤其是市行政中心

区域，高楼鳞次栉比，人口快速聚集。在

今年新冠肺炎疫情防控期间，市上为了打

通盛世广场与行政中心之间的道路“肠梗

阻”，对这一路段实施地下通道建设项目。

“每次路过这里难免会遇到车辆暂时拥堵

的情况，这属于正常现象，但有些司机不

理解，遇到堵车时会发牢骚，我认为这完

全没有必要，大家应该多一些理解，多一

些耐心。”郭国祥说，在疫情防控期间，市

上能够启动这一项目实属不易，这充分说

明我市站得高、看得远、谋得实。这些项

目对于进一步完善城市功能、提升城市品

位、促进城市长远发展具有十分重要的意

义，最终受益的还是群众。

在疫情防控形势持续向好、加快复

工复产的关键时期，我市启动实施一批

惠及民生的市政工程项目，得到了广大

市民的充分理解和支持。这些民生项目

的实施，充分体现了我市坚持以人民为

中心的发展思想，提升了老百姓的幸福

指数。相信宝鸡这座城市会越来越宜居、

越来越美丽。

3月初，我市中小餐
馆陆续“复工”营业。按说大
家生活逐渐正常后，各餐饮
店生意应迅速红火起来，然
而由于市民外出就餐较少，
致使我市餐饮业生意冷清，
特别是一些小微餐饮店经
营十分困难——
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树信心  走出去
阳光

复工复产以来，人们的工作、生活逐步转入正常，但由
于习惯和心理使然，在外就餐的人仍然较少，不利于我市餐饮
业的复苏。笔者认为这种过度防疫的心态要不得，大家应树信心、
走出去，在品尝美食的同时，也为带动咱宝鸡餐饮业发展作贡献。

树信心，就是市民要对疫情防控有信心。随着疫情防控形势
持续向好，我市援鄂医护人员也分批返回宝鸡。在这种情况下，我
们完全没有必要把自己“关”起来，更不能过度紧张自己吓自己，应
该对我们的疫情防控有信心，对开门营业月余的餐饮业有信心。

走出去，就是主动去餐饮店消费。餐饮等服务业，既是经济增
长的支撑，也是城市活力的体现。市商务局的倡议书就是立足我
市疫情防控形势发出的，很多餐

饮店按照我市相关部门要求，严
格做好消毒、防护措施，大家

可以消除顾虑，约上三五好
友，或和家人们一起，尽

情享受美味。 评
快门店人气不旺

收支平衡困难
4 月 12日一大早，王永超在店里

有条不紊地准备着。尽管他知道今天

的生意可能不好，但是客人再少他也

要把食物做精致。

今年 32岁的王永超是市区大庆

路金花国际一楼“左左香”老潼关肉夹

馍店的店主。当日上午 9时，笔者走进

他的店里，只见店内摆放着 8张桌子，

却没有一人就餐。该店位置不错，周围

是住宅区，店内干净整洁，咋就没有人

来呢？

“这次疫情影响很大！”王永超

说，他的店是去年正月开门营业的，

原先生意还不错，每天的营业额在

900 元左右。随着疫情防控形势持续

向好，他于 3 月 10 日恢复营业，可是

每天的营业额只有 200 元，连一天的

房租都不够，更别说物业费、水电费

了。加上他自己不精通网上订餐，外

卖订单很少，导致生意不行。

民以食为天，按说我市疫情防控

形势持续向好，市民的生活逐渐恢复

正常，最先“起爆”的应是餐饮业，但采

访中发现，我市的餐饮业并没有出现

红火的场面，许多小微餐饮店“门前冷

落车马稀”，人气不旺。

4月 11日晚上 7时许，正值晚餐

的高峰期，笔者在高新区左岸新城小

区附近一家小吃店看到，店里经营有

面皮、米线、包子等小吃，但进店堂食

的市民只有 3个人。该店负责人张军

辉说，他们是 3月初开门营业的，受疫

情影响，现在的营业额与往年相比，几

乎少了一半。

位于市区金陵新村步行街的“刘记

饸饹”店，平常饭点时，一桌难求，但现

在生意也受到影响。4月12日中午12

时，笔者看到在店里吃饭的人也只坐了

一半，是走访中人气较旺的餐饮店。店

老板刘红忠说，他的店是3月5日开门

的，现在的营业额是过去的一半，基本

都是回头客。他说：“一些市民习惯了

在家吃，现在出来吃饭的人少了。”

“刘记饸饹”店斜对门是一家外地

小吃餐饮店，店主边卖小吃边卖蔬菜。

他说，因为疫情影响，很多市民不愿意

在外就餐，他们店生意不景气，只能批

发一些蔬菜，靠一边卖饭、一边卖菜来

保住每天店铺的租金。

从 4 月 11 日晚到 4 月 12 日中

午，笔者到金台、渭滨、陈仓、高新四区

采访了 20余家小微餐饮店，从了解到

的情况来看，像西关的“第一碗”豆花

泡馍、金陵新村步行街“刘记饸饹”等

有名餐饮店生意基本可以；而经营大

众类小吃的小微餐饮店，生意受影响

较大，收支平衡比较困难；同时，火锅、

烤肉等“解馋类”和扯面、刀削面等“必

吃类”生意较好，面皮、包子、肉夹馍等

小吃类人气不旺。

市民过度防控
害怕在外就餐

随着新冠肺炎疫情防控形势持

续向好，为什么小微餐饮店经营还十

分困难，人气不旺？

“市民到外面就餐少的原因较多，

其中个人心理上‘过度防控’可能是主

要因素。”市餐饮饭店行业协会常务副

会长刘柯利说。

今年春节，随着新冠肺炎疫情的

蔓延，我市餐饮业出于疫情防控需要

予以停业。2月 21日，我市召开新闻

发布会，宝鸡市县域、镇街、自然村之

间的联合检查站一律撤销，全面恢复

县际班车、市域和旅游景区公共交通。

从新闻发布会后，我市生活秩序转入

正常，餐饮门店逐渐开业，到 3月上

旬，九成以上餐馆对外营业，但是市民

对到外面吃饭仍然恐慌。

“疫情期间，我们从新闻上看到，

不少新冠肺炎患者就是在外聚餐或乘

车感染的，所以对到外面就餐还很担

心和警觉。”采访中，一位徐女士说。

而前段时间，我市学校还没有收

假开学，学生都宅在家学习，故而父母

下班后在家做

饭的多。笔者了解

到，小微餐饮店的消费

群体，学生及接送孩子上下

学的家长占到一定比例。一位刘姓

家长说：“孩子在家时，全家基本上都

在家吃饭，偶尔在外带些回来或叫个

外卖。”

国际疫情的蔓延也影响了人们

在外就餐。4月 11 日，高新区一家米

线店老板对笔者说：“3 月中旬后，店

里人气开始旺了一阵，生意也不错，

但是国际上新冠肺炎疫情大范围蔓

延后，大家担心输入性感染，人气又

不旺了。”

除此之外，还有店家经营的原因。

市商务局商贸服务与电子商务科科

长高姜明分析说，一些店家习惯原有

经营模式，对当下情况缺少应对办法，

特别是部分小微餐饮店连“外卖”都没

有，仍是坐在店里等客来。同时，也没

有在“朋友圈”“小区群”针对“老客户”

推广，没有在店里宣传防疫所采取的

措施，消费者对于安全仍有疑虑。

防疫措施健全
鼓励外出就餐

据不完全统计，市区各类中小微

餐饮企业有 15000 余家，小一点的餐

饮店开门营业

率达 90%以上。这些中小微餐饮店在

展示宝鸡美食的同时，也给市民提供

了许多就业岗位。

就市民外出就餐对于安全的顾

虑，高姜明说，2月 20日 24时，我市

86例疑似病例已全部排除；3月4日，

我市最后一名新冠肺炎确诊患者治愈

出院；一个多月来，我市疫情防控形势

持续向好。对于我市餐饮行业，市委、市

政府高度重视，3月 22日，市商务局

向全市发出倡议，倡议广大干部职工，

带头开展餐饮消费，鼓励广大市民到店

消费，与企业共渡难关。“各餐饮店按照

有关要求每天进行消毒，防疫措施也很

健全，落实到位，市民不必担心，不必过

度防护。”高姜明说，最近，市上领导也

对我市餐饮业经营状况进行调研，要求

想方设法帮助餐饮业走出困局。目前，

市商务局正在研究向广大餐饮行业推

广“银闪付”线上支付，市民通过银行卡

在餐饮店消费时，可按比例减免费用，

以鼓励大家多为宝鸡美食捧场。

“自开店来，一个多月我们天天

和顾客打交道，也没出现啥安全问题，

所以大家可以打消这方面的顾虑。”采

访中不少店家说。

针对目前情况，一些经营者和市

民建议特殊时期适当放宽出店经营管

理，“出店经营是不文明现象，但最近

一段时间，大家都可以看到，出店经营

的火锅、烧烤等，生意都不错，所以特

殊时期应该特殊对待，对出店经营可

适当放宽一些。这样不仅有利于餐饮

店提高上座率，也能打消市民在店内

就餐时产生的因空气密闭而容易传播

病毒的忧虑。”

家住高新区的市民廖新宇建议，

疫情防控期间，点外卖比较多，所以广

大商家要转变经营理念，学会线上线

下同步销售，不断拓宽经营渠道。

刘红忠说：“要想市民没有顾虑进

店消费，商家还得做到店内及时消毒，

并把消毒情况说明贴在门上，方便市民

查看，这样才能让大家吃得更放心。”

晚餐时间，顾客在陈仓区虢镇步行街市场里就餐。

王永超的店里冷冷清清

豆花泡馍店里，几名顾客在就餐。


